
日進市教育委員会定例会（令和 4年 8 月）会議録 

1. 日時 

令和 4年 8月 3日（水曜日）午後 2時から午後 2時 30 分まで 

2. 場所 

日進市役所 本庁舎 4階 第 1会議室 

3. 出席者 

〔教育長・委員〕 

岩田憲二（教育長）・小林秀一（教育長職務代理者）、藤井美樹、伊藤志門、市来ち

さ、武田立史の各委員 

〔事務局〕 

加藤誠（学習教育部長）、與語隆弘（学習教育部次長兼生涯学習課長）、大津正仁

（学習教育部主任指導主事）、後藤幸宏（教育総務課長）、桃原勇二（学校教育課

長）、牧野泰介（学校教育課指導主事）、櫻井正弘（学校給食センター所長）、蟹江

砂織（図書館長） 

〔書記〕 

伊藤美乃里（教育総務課主幹）、藤原慎（教育総務課主査） 

4. 欠席者 

なし 

5. 傍聴の可否及び有無 

傍聴可、傍聴者 3名 

6. 会議録署名者 

岩田教育長、藤井委員、伊藤委員 

7. 議事の経過 

（開会） 

（会議録署名者の決定） 

（会議録の承認） 

（諸般の報告） 

(議事)  

議案第 43 号 臨時代理事項の承認を求めることについて（令和 4 年度日進市教

育委員会事務局職員人事について） 

（報告事項） 

事務局報告 

【教育総務課】 
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 教育委員会の後援等名義使用等について 

【生涯学習課】 

事業等報告について 

【学校教育課】 

  事業等報告について 

【学校給食センター】 

  事業等報告について 

【図書館】 

事業等報告について 

（教育委員会行事予定） 

（その他） 

（閉会） 

8. 次回会議日程 

定例会 

日 時：令和4年8月24日（水曜日）午後2時から 

場 所：日進市役所 本庁舎4階 第3会議室 

出席者：8月定例会と同じ 

発言者及び発言内容 

教育長 

 ただ今より令和 4年 8月定例教育委員会を開会します。 

会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。本日は、全委員が

出席していますので、会議は成立します。本日の会議録署名者は、藤井委員、伊藤委

員、私です。会議録調製者は、教育総務課の藤原とします。 

本日の会議には 3名の傍聴の申し出がありますが、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし）それでは傍聴者をお通しください。 

（傍聴者入室）傍聴者の方は、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いしま

す。 

では、次第 2、令和 4年 7月定例教育委員会の会議録の承認についてですが、事前

に指摘のありました箇所を修正のうえ、あらかじめ配付されました会議録案の内容

に、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし）それでは、会議録を承認とします。 

次第 3、諸般の報告です。私から 6点ご報告します。 

7 月 7 日、愛日地方教育事務協議会が尾張旭市で行われました。会終了後、県教育

委員会から、中高一貫校導入について説明がありました。ねらい、教育内容、教員配

置、入学者の決定方法など、まだまだ具体的なものではありませんが、高等学校主導

で話し合いが進んでいることに対し、各市町の教育長からは、中学校の意見をしっか

り聞いてほしいとの意見が出されました。 

 7 月 13 日、東海市で開催されました愛知県市町村教育委員会連合会定期総会及び研

修会に参加しました。 
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7 月 20 日、市内小中学校において、無事に終業式が行われました。新型コロナウイ

ルス感染症感染拡大の影響で、一部学級閉鎖はありましたが、家庭訪問などを通じて

通知表を渡すことができました。第 7波の感染力の強さは心配されるところですが、 

2 学期に向け、基本的な感染対策を十分にした上で、準備を進めたいと考えています。 

7 月 26 日、図書館において、第 1回日進市指定管理者審査委員会が行われました。

旧市川家住宅の指定管理に向け、さまざまな意見をいただきました。生涯学習の拠点

として充実させていきたいと考えています。 

また同日、愛知県庁関係部署へ要望に行ってきました。新事業や補助金などの有用

な情報をご提供いただけるようお願いしました。教育施策の実現に向けて努力したい

と思います。 

8 月 2 日、市長とともに、文部科学省へ要望に行ってきました。施設関連の交付金、

切れ目のない支援体制、教員不足への対応について、基礎自治体としての本市の状況

を説明し、ご理解いただくようお願いしました。未来を生きる子どもたちのため、頑

張りたいと思います。 

私からの報告は以上です。ただ今の報告について、ご意見、ご質問はございますか。

（しばらく間があり）ないようですので、各委員から報告があればお願いします。 

委員 

 7 月 7 日、尾張旭市で開催された第 3 回愛日地方教育事務協議会に出席しました。

協議事項として、議事録署名人の選任、次に報告・連絡依頼事項として、愛日地方教

育事務協議会研究委嘱校研究協議会について、11 月 9 日に日進市立竹の山小学校で

発表会が行われるに当たり、各小中学校に案内を出し、参加者約 500 名程度を予定し

ているとの報告がありました。また、来年度は瀬戸市の中学校で行われますが、委嘱

校打合会を行ったとの報告がありました。続いて行事予定として、日進市で開催する

予定の第 2回社会教育担当者連絡会について、例年 8月末に開催していますが、感染

症の影響で 9月後半に実施したいとのことでした。協議会の報告の後、その他として

尾張教育事務所からの連絡・依頼事項がありました。長期の夏休みに備え、熱中症の

対策や夏休み中の対応、児童生徒の学習と生活の充実などについてのお願いがありま

した。いくつか挙げさせていただきますと、自殺予防を含め自他の生命を尊重する指

導の徹底、スマートフォン等を使用する際のルールなどの指導徹底、安全管理体制の

充実として交通安全、防犯についてお話がありました。また、定年延長について 60

歳を迎える方に意志を確認したいということ、不祥事の件で交通事故や速度違反など

注意報告がありました。最後に協議会委員から、来年度の学校訪問のあり方、訪問の

目的、意義についての質問がありました。これに対して、尾張教育事務所からは、教

育事務局の役割についての説明やコロナ禍での学校訪問の問題点などについて、いっ

たん持ち帰って検討したいということでした。 

委員 

 11 月 9 日の竹の山小学校の発表会については、教育委員会として何か役割はあり

ますか。500 名の参加者というのは運営も大変ではないかと思うのですが。 
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主任指導主事 

 11 月 9 日の竹の山小学校での研究発表会については、午後日程で、愛日管内の小

学校から 2名、中学校から 1名参加の予定で進めています。一昨年、昨年とコロナ禍

で人を呼んでの開催ができませんでしたので、今回は 3年ぶりの開催ということにな

ります。前々から学校の方では研究の取組みの成果ということで予定しているもので

はありますが、ご心配いただきましたように、当日は、公開授業、記念講演、研究概

要の説明という内容で実施することを考えており、運営に当たっては、市内の校長、

教務主任、校務主任にも手伝っていただく予定で準備を進めております。感染状況が

心配なところですが、先ほどの 500 名の根拠としては、学校で授業参観を行うと、各

家庭から保護者が 500 名程度来られての授業参観ができており、１つの学校としては

感染対策をしっかり行った上で実施できる人数として算出したものです。こういった

点からも考えて準備を進めております。また、当日、委員の皆様にもご参観いただき、

ご指導賜りたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

教育長 

ほかにございませんか。 

委員 

7月 29日、日進市福祉会館運営協議会に出席しました。議題として、令和3年度の

福祉会館の利用状況や令和 4年度の事業計画などについて話し合われました。話の中

心はまだ感染症対策となってしまいますが、昨年度までは臨時休館などもありました

が、今年度はなるべくしないように、行事等も予定どおり行っていきたいという説明

を伺いました。委員からは、対策をしっかりして実施してほしいということでした。

楽しみにしておられる市民の方もたくさんいらっしゃるので、対策をした上で開催し

ていっていただきたいと思います。話を聞く限りですが、福祉会館で感染症が拡がっ

たということが一度もないということで、対応がしっかりされているということだと

思いますので、とても感心しました。高齢者の方は、カラオケ再開の要望が特に強い

ということですので、このまましっかり対策をしながら、少しずつやっていければと

思いました。 

委員 

7 月 13 日、愛知県市町村教育委員会連合会定期総会及び研修会に出席しました。3

年ぶりの対面開催で、久しぶりに各市町村の教育委員会委員の方々が顔を合わせ、笑

顔を交わす姿が見られました。総会が滞りなく行われた後、研修会に移り、コミュニ

ケーションアドバイザーの千田伸子さんによる講演会が行われました。多様な現代社

会において、ストレスからネガティブな感情を持ちがちですが、そのような状況の中

で、子どもたちがいかに復元力を持つかという、折れない心の育て方について学びま

した。日頃から大人は、どうしても子どもたちに前向きにということを言ってしまい

がちですが、その前段階で、まず折れない心、柳のようにしなやかな心を育てること

の大切さを教えていただきました。 
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教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）ないようですので、次第 3は以上です。 

次第 4、議事に入ります。 

議案第 43 号「臨時代理事項の承認を求めることについて（令和 4 年度日進市教育

委員会事務局職員人事について）」、教育総務課より説明をお願いします。 

教育総務課長 

（資料に基づき説明） 

教育長 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 

（しばらく間があり）それでは、議案第 43 号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員賛成）議案第 43 号を承認とします。 

以上で、本日審議する議事はすべて終了しました。 

続きまして、次第 5、報告事項です。今回、教育長報告はありません。各所属から

事務局報告をお願いします。 

教育総務課長 

教育委員会の後援等名義使用等について 

（各項目について説明） 

生涯学習課長 

 事業等報告について 

（各項目について説明） 

学校教育課長 

事業等報告について 

（各項目について説明） 

学校給食センター所長 

事業等報告について 

（各項目について説明） 

図書館長 

 事業等報告について 

（各項目について説明） 

教育長 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問はございませんか。 
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委員 

図書館の読書感想文の書き方講座は、参加者は何名でしたか。 

図書館長 

 応募者 35 名のうち抽選で 15 名とさせていただきました。当日は 3名欠席され、12

名の参加となりました。 

委員 

講座の内容を録画するなどし、デジタルコンテンツとして公表すると参加できなか

った人も見られて良いと思います。 

教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）報告事項は以上です。 

次に、次第６、教育委員会の行事予定については、お手元の資料をご覧ください。

教育委員の出席行事等、各所属においてお知らせしたい行事がありましたら説明をお

願いします。 

生涯学習課長 

8 月 7 日、にっしんヤングフェスタを市民会館で午前 10 時から開催します。今年

度は、午前・午後の 2部制、完全入替えで実施します。午前の部に 8団体 226 名、午

後の部に 8団体 245 名が出演する予定です。感染対策として、出演する子どもたち

は、出演前まではマスクを着用し、自分の出番が終わったら新しいマスクを着用する

ということで、入替えもしっかり行いながら実施します。事前にチケットを配付し、

現在全てはけている状況ですので、午前、午後それぞれ 1,000 名近い来場者を予想し

ております。委員の皆様にもご参観いただければと思います。 

教育長 

ほかにございませんか。 

（しばらく間があり）教育委員会の行事予定は以上です。 

 次に、次第 7その他として、お伝えすることや全体を通してご意見・ご質問等があ

ればお願いします。 

（しばらく間があり）以上で、本日予定しておりました内容はすべて終了しまし

た。 

これをもちまして、令和4年8月定例教育委員会を閉会します。 

次回は、令和4年9月定例教育委員会を、令和4年8月24日（水曜日）午後2時から、

市役所本庁舎4階 第3会議室で開催します。  



議案第４３号 

臨時代理事項の承認を求めることについて 

（令和４年度日進市教育委員会事務局職員人事について） 

日進市教育長に対する事務委任規則第４条第１項の規定により教育長が臨時代理

した事項について、同条第２項の規定により報告し、承認を求めます。 

  令和４年８月３日提出 

                 日進市教育委員会教育長 岩田 憲二    

１ 臨時代理事項 

（１）提案理由 

   教育委員会事務局職員及び学校その他教育機関の職員の任免その他人事に関す

ることについて、議決をいただく必要があるからであります。 

（２）該当規則 

   日進市教育長に対する事務委任規則第２条第７号 

（３）提案内容 

   別紙のとおり 

２ 臨時代理を行った日 

  令和４年８月１日 

３ 臨時代理を行った理由 

  令和４年８月１日付けで人事異動が発令されたことにより、緊急で任命する必要

があったため。 
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許可
決定日

事業名 申請者 実施日 参加費 目的
新規
申請

1 2022/7/22
2022年度スポ協まつり・
アウトドアすぽーつ体験
会

日進市スポーツ協会
　会長　森　健司

2022/9/25
(予備日
10/2)

無料

日進市民にアウトドアスポー
ツ団体の教室を開催し、市民
及び参加者のスポーツ技術の
向上、体力、健康増進、市民
交流を図り、日進市のスポー
ツ文化を活性化させ、同時に
市民生活の質向上を図るも
の。

2 2022/7/22 こどもの未来　応援講座
一般社団法人　日本親子
応援団
　部長　堀江　明彦

2022/9/20、
9/30

無料
0～6歳以下の子どもを持つマ
マさんの子育て支援

3 2022/7/22 赤池まち灯り2022
赤池まち灯り実行委員会
　委員長　山田　幹雄

2022/10/8、
10/9

無料

赤池まち灯りに関する活動を
行い、市民力の醸成、観光へ
の貢献、商業の活性化、地域
資源の利用に寄与することを
目的とする。

以下、余白

〔資料 №1-1〕

審査会開催日　・令和4年7月8日（金）～14日（木）【電子会議】

審査会にて審査した結果、以下のとおり教育委員会の後援名義の使用を許可しましたので報告します。

後援等名義使用許可一覧

1



3



4



5
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実績
受付日

事業名 実績報告者 実施日 参加者数
新規
申請

1 2022/6/23 プライムよさこい祭り
株式会社スコープ
　代表取締役社長　横山
繁

2022/6/18、
6/19

3,000名

2 2022/6/23 体幹・かけっこ教室
一般社団法人　日本トレー
ニング推進協会
　理事長　山田　康明

2022/6/4 72名

3 2022/7/5
ハタモク～働くことの
目的を持つ～ × 親育
ネットワーク

NPO法人親育ネットワーク
　代表理事　黒田　忠晃

2022/7/3 24名

4 2022/7/7
第42回日進市書道連盟
展

日進市書道連盟
　会長　伊藤　茜苑

2022/6/25、
6/26

433名

5 2022/7/7
第28回日進市美術連盟
展

日進市美術連盟
　会長　西川　勝正

2022/6/18、
6/19

796名

6 2022/7/7 第42回日進市芸能大会
日進市芸能連盟
　会長　近藤　繁生

2022/6/26 822名

7 2022/7/19
第26回あじさいコン
サート

第26回あじさいコンサート
実行委員会
　実行委員長　椎葉　梢

2022/7/9 800名

8 2022/7/21
にっしん市民吹奏楽団
「第19回定期演奏会」

にっしん市民吹奏楽団
　団長　芝　佳則

2022/6/5 350名

以下、余白

教育委員会の後援名義の使用実績について報告します。

（実績報告受付期間　令和4年6月22日から7月22日まで）

後援等名義使用実績報告一覧

〔資料 №1-2〕
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〔資料　№2〕

８月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　生涯学習課

  ７月８日（金）　第１回学校体育施設スポーツ開放運営委員会

　学校体育施設スポーツ開放事業を適正かつ円滑に実施するため、事業の概要と令和４年度の事業計
画、施設の破損・苦情の状況などについて、事務局より説明し、内容について審議しました。

　７月１１日（月）　第１回文化財保護審議会

　文化財行政にかかる令和３年度事業報告及び令和４年度事業計画について、それぞれの分野での専門
家を中心とした委員の皆様から、ご意見・提案等をいただきました。

　７月２６日（火）　第１回指定管理者審査委員会

  教育委員会所管施設である岩崎城歴史記念館・展望塔岩崎城・岩崎城址公園が今年度末に指定管理期
間が満了すること、及び旧市川家住宅に指定管理者制度を導入することに伴い、指定管理者を選定する
必要があるため、教育長より指定管理候補者の審査に係る諮問を行いました。
　また、広報８月号及びホームページにより指定管理者募集の告知を行っています。

  ８月２日（火）　日本トップレベル選手が教えるボート教室開校式

　株式会社デンソーボート部の協力を得て、小学４年生から中学３年生までを対象としたボート教室開
校式を実施しました。一流選手の指導の下、８月に全６回でボートの漕ぎ方を基礎から学び、みんなで
力を合わせて大きな船を動かす一体感を習得します。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）



〔資料　№3〕

８月定例教育委員会　事務局報告用資料

担当課　　学校教育課

　野外活動

　７月２１日（木）～２２日（金）　　相野山小学校　〔行先〕長野県木祖村こだまの森

　７月２９日（金）　南小学校区見直しに伴う学校施設見学会（梨の木小）

　南小学校から梨の木小学校に学区が変更となる地区の方を対象に学校施設の見学会を開催し、保護
者・児童が参加しました。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）
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担当課　　学校給食センター

　　７月　８日（金）　小学校の学校給食センター施設見学

　竹の山小学校の３年生が学校給食センターを訪問し、施設見学をしました。VTRにより調理から洗浄
までの給食業務の流れを学び、学校給食センター２階の見学用窓から下処理室における野菜の下処理
及び調理室での給食づくりの状況を見学するとともに、学校給食センター職員との質疑応答により学
校給食に対する理解を深めていただきました。

　　７月１２日（火）　学校給食センター見学・試食会

　応募市民を対象に学校給食センター２階見学用窓より調理風景をご覧いただき、VTRにより調理から
洗浄、残菜処理までの様子を紹介し、給食の試食を行いました。なお、新型コロナウィルス感染防止
のための対応策をとった上での開催で、参加者は６名でした。

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）
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担当課　　図書館

　７月３０日（土）　読書感想文の書き方講座

　読書感想文の書き方のコツを図書館ボランティアと一緒に学び、読書感想文コンクール参加の啓発
や読書活動推進に繋げました。
　参加者：市内在住小学４年生から６年生まで　図書館工作室・第１会議室　午前１０時～正午

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）

　　　月　　日（　）



教育委員会行事予定表

令和4年8月4日(木)から8月24日(水)まで

第2回教育委員会事務点検評価会議　第1会議室　9:00～ 教育総務課

にっしんヤングフェスタ　市民会館大ホール　10:00～ 生涯学習課

完全学校閉校日 ～16日(火)まで 学校教育課

調べ学習おたすけ隊　図書館工作室・第1会議室　10:00～12:00 図書館

第１回日進市陸上競技記録会（愛知駅伝日進市代表選手選考会）
　愛知学院大学陸上競技場　16:00～

生涯学習課

8月16日 火

8月13日 土

8月14日 日

8月15日 月

8月10日 水

8月11日 木

8月12日 金

8月7日 日

8月8日 月

8月9日 火

8月4日 木

8月5日 金

8月6日 土
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教育委員会行事予定表

令和4年8月4日(木)から8月24日(水)まで

青少年問題協議会　市民会館2階会議室　14：30～ 生涯学習課

市内小中学校出校日 学校教育課

9月定例教育委員会　第3会議室　14:00～ 教育総務課

8月22日 月

8月23日 火

8月24日 水

8月19日 金

8月20日 土

8月21日 日

8月17日 水

8月18日 木
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